

III.

X. Les auteurs modernes varient beaucoup sur l'emplacement qu'ils assignent aux possessions des Burgondes. De nombreuses discussions ont été soulevées pour savoir où était silué le canton de *CapeUatium* ou *Palas*. Paradin (1) et Vignier (2), égarés par une sorte de similitude de noms, placent ce canton, et par conséquent le siège des Burgondes, dans le Palatinat du Rhin, qui lire son nom des comtes Palatins, établis par les empereurs dans chaque duché pour y représenter l'autorité impériale; ce qui n'a aucun rapport avec le nom de *Palas*

XI. Cluvier croit trouver le canton de *Palas* près de *Stayna*, sur la frontière des Cattes et des Malliaces. D'après lui, les salines et les frontières à raisons desquelles les Burgondes et les Alamans se querellaient souvent, étaient auprès d'un *Ficus de Salz*, sous le mont Vogelsberg (3); *Ficus* qui n'est pas éloigné de *Stayna* (Steynau), non plus *qaeu'Orb*; lieux où abondent même encore aujourd'hui des terrains salifères.

S'appuyant ensuite sur un passage de Procope, Cluvier amène les Burgondes dans la Hesse actuelle, autour de Cassel

(1) De Antiquo statu Burgondiæ, p. 18.

(2) Rerum Burgondionum Chronicon, p. 3.

(3) Quapropter *Salinas* islas, finis que inler Àlemanos ac Burgondios Valentiniani tempore, fuisse existimo apud vicium *Salz*, sub monte Vogelsberg, ubi flumen exoritur *Sala*. (Philippi CLUVEW *Germania antiqua*; Guelferbyti; in-4°; L. m. c. 36 p., 653).

Cluvier s'est trompé dans la désignation qu'il a faite de la *Sala* ou Saale franconienne qui naît en Bavière (Bas-Mein) et se jette dans le Mein, près de Gernunden, après 116 kil. de cours, qu'il a confondue avec le Kinz qui prend sa source au pied du mont Vogelsberg, où se trouve en effet un *viens* de *Salz*, dont la chaîne se prolonge entre les bassins du Mein et du Weser, dans la Hesse.